

Murcia EL Liberal Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Noticia de los Remedios de Isaura y García
Que falleció el día 14 de Octubre de 1911
El lunes 23 de diez á once de su mañana, se celebrará en la iglesia de San Lorenzo la hora Santa, en sufragio de alma.
Su viudo D. Juan Cagueta y Ramón, hijos, hijo político, hermano político, sobrinos y demás familia;
Ruegan á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia á dicho acto, por lo que les anticipan las más expresivas gracias.

que dadas las ideas republicanas que tan arraigadas se encuentran en esta, será un triunfo lo que alcancen los candidatos que se presenten.

El periódico «En Marcha» sigue suspenso, por orden del alcalde, y los elementos republicanos tendrán que valerse de la prensa cartagenera para hacer sus propagandas electorales.

Dentro de poco aparecerá en Cartagena un nuevo periódico que será defensor de los candidatos que se presenten en Abarán, y de sus intereses.

Nuevo periódico
En breves días aparecerá un nuevo periódico republicano que llevará por título «El Despertar».

Formarán parte de la redacción varios entusiastas jóvenes de la juventud republicana.
Le deseamos una larga vida.—21-10-911.

Teatro Romea

«Los ojos de los muertos».

Jacinto Benavente, el genio, el coloso de nuestra literatura dramática, salió anoche al escenario de Romea, con las arrogancias de un atleta, interpretándose su obra «Los ojos de los muertos».

El excelso autor de «Señora Ama» presenta en la obra estrenada anoche un caso, lo que llamamos hecho aislado, que expresa una vida, un simboliza una pasión, y sobre esto...

«Los ojos de los muertos», pertenece á ese género de literatura dramática que ha inmortalizado el nombre de Maurice de Maeterlinck.

Los dos primeros actos del drama de Benavente, son un modelo de sublimidad, una protesta contra culpas de un mundo equivocado, una rebeldía lógica y humana contra las mezquindades y las hipocresías.

Este público necesita la refundición. Pero este público no es el del Español, ó no debe serlo. A él quieren ir los que estudian con interés nuestro pasado, los que frecuentan los Museos y las pinacotecas...

Antonio Zozaya.

Abarán

Las elecciones

Hay una animación extraordinaria para celebrar las elecciones. Los partidos políticos trabajan activamente para sacar un resultado alagüeño; pero se cree positivamente...

signo continúa, tenaz, bien merece el sacrificio de una vida si se han de salvar muchas: así lo predicó Cristo con el ejemplo.

El drama es la vida; pero llevado á la vulgaridad escénica en el último acto. Esperábamos chispas de genio en él y no los encontramos. En los dos primeros cada frase era un poema.

La interpretación

La señora Cobeña, estuvo admirable, sublime, en la interpretación de su papel. Como siempre conquistó grandes aplausos, muy especialmente al final del segundo y tercer actos, siendo necesario levantar varias veces el telón para que la ilustre actriz escuchase repetidas ovaciones.

Luz de las Heras, como siempre, imitable.
Los demás, cumplieron.
Luis Benavente.

AL PASAR

Al lindar polvoriento del camino, bajo la bruma azul de la mañana, tus blancas manos de samaritana diéronme el agua en vaso cristalino.

Fuiste para el cansado peregrino, dulce regazo de mujer ó hermana. Ante tu faz de virgen castellana hubiera roto mi cruel destino.

Al despedirme con amargos dejos, me pareció que fuéramos dos viejos amigos que el azar los alejara;

y pensé en mi regreso de vencido al hogar apacible y escondido que me brindó en tus manos agua clara.
Francisco Ortega.

DIARIO DE MURCIA

Las clases de dibujo y la Sociedad Económica

Sr. D. José Martínez Tornel. Murcia 18 Octubre 1911.

Mi estimado amigo: Mucho me complace que usted, como buen murciano y socio de la Real Económica de Amigos del País, se ocupe de esta...

«Los ojos de los muertos», pertenece á ese género de literatura dramática que ha inmortalizado el nombre de Maurice de Maeterlinck.

El Ayuntamiento, también consignó en sus presupuestos con el mismo objeto, cierta cantidad como gasto también obligatorio; pero tampoco la satisficé, y en fin del último semestre adeudaba 43,010 pesetas 34 céntimos.

Por su parte, la Sociedad, en su buen deseo de que subsista este centro de instrucción, al que concurren gran número de alumnos, que en el último curso ascendió á cuatrocientas veinte y tres, lleva suplido, de sus escasos recursos 52,955 pesetas 47 céntimos; de cuya cantidad jamás se reintegrará, ni siquiera en una pequeña parte, porque no hay que pensar en pago de atrasos cuando las obligaciones de los presupuestos corrientes están en gran parte desatendidos; y en absoluto los de nuestra Academia, que alguna consideración debía merecer, siquiera fuese por el bien que desde hace más de un siglo viene dispensando á esta ciudad.

Tal es amigo Tornel la verdadera situación de nuestra Sociedad Económica; y sin embargo las clases se abrirán el 3 del próximo Noviembre, gracias á la abnegación que distingue á los señores profesores, muy superior á todo elogio, y al buen deseo de los señores socios, que no me han negado su positivo concurso, como usted equivocadamente dice en su...

crónica del 14 con relación á una gran parte de ellos, si no que por el contrario han respondido á las indicaciones mías y á los acuerdos de la Sociedad; pero no es esto bastante para salvar la situación que nos ha creado el abandono en que nos tiene la Diputación y el Ayuntamiento.

Termina usted diciendo: «Dios proveerá y eso digo yo también, porque en esto, como en otras muchas cosas que por desgracia están ocurriendo, no podemos tener otra esperanza.

De usted siempre afeemo, amigo y s. s. q. s. m. b.

Vicente Féréz Callejas.

DEL CINE DE LA VIDA

AMORES KEPTA

La nube de color de rosa del amor, que ha flotado siempre sobre los mares, como una flor abierta en la inmensidad de los cielos, se desvanece poco á poco.

La mujer de la clase media, esa señorita casi siempre neurasténica y clorótica, se ha encargado de mercantilizar el amor.

Ella no tiene la culpa. La sociedad, esa celestina repugnante que todo quiere manosearlo, es la responsable de este atentado á lo único bello, á lo único ideal, á lo único delicado de esta traicionera vida. La mujer es irresponsable, hasta cierto punto.

Y estas pobres señoritas algo bellas, y algo cursis, que golpean el...

Cartagena al día

INFORMACIÓN POSTAL, TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Las obras del Puerto

Ha presentado su dimisión de presidente y vocal de la Junta de obras del Puerto, D. Mariano Sanz y Zabralla, siendo inútiles cuantas gestiones se han efectuado para hacerle desistir de sus propósitos irrevocables.

Probablemente sustituirá al señor Sanz en su cargo el notable abogado y exdiputado á Cortes D. Angel Moreno.

La Junta organiza un banquete de despedida en honor del presidente dimisionario.

Una instancia

El señor Más Gilbert ha dirigido una instancia al ministro de la Gobernación pidiendo sea incluida en presupuestos la cantidad necesaria para que sean satisfechas al Ayuntamiento las anualidades correspondientes á los años 1900, 901, 902 y 903, de la subvención, concedida á la Comisión de Ensauche y Saneamiento, y el aumento de subvención hasta 25.000 pesetas que se tiene solicitada.

De sociedad

Marchó á la Corte don Diego Cánovas.
—Saló para Valencia el teniente de navío don Antonio Roca.
—Se halla mejorada la señora de don Salvador Castelo.

—Marchó á los baños de Alhama doña Ana Spotorno, acompañada de su hijo don Miguel.

Guerra y Marina

Han ascendido á oficiales de Infantería de Marina, los sargentos primeros don Antonio López Meseguer, don Emilio Galindo, don Mariano Fernández, don Adolfo Mesa, don Francisco Gómez Incógnito, don José Antonio Vallejas, don Angel Fernández Mier, don Francisco Alberca y don Cándido Juárez.

—Se ha concedido gratificación de efectividad al capitán de Infantería de Marina, don José Gañ Morilla y al guardalimacon don Manuel Lombardero.
—El teniente de navío de primera don Antonio Roca, marcha á Valencia, Madrid y Granada.

—Mañana debe presentarse en el Hospital de Marina para ser reconocido, el médico mayor don Pedro Muñoz.
—Queda sin efecto el desembarco de la escuadra del alférez de navío don Vicente Pérez.

—Se halla completamente restablecido de su enfermedad, el centador de navío de primera, don José Carreras.
—Ha sido desestimada la instancia pidiendo licencia, del cabo de Infantería de Marina, José Atozano.

—Al músico de Infantería de Marina, José Preciado, se le concede prórroga de licencia.

—Se desestima la solicitud del operario retirado de este Arsenal, Fernando Delgado.
—Pasan al cañonero «Laya» varios marineros y tres aprendices de fogonero.
—Se ha dispuesto sea pasaporteado de...

piano desatinadamente y que no tienen ortografía, no son nada más que instrumentos inconsistentes, víctimas á la vez, de que el amor se venda en la plaza como las patatas y como los rábanos.

María Dulce, la que ayer en Madrid dió su pistoletazo á su principal y luego se descorajó ella otro tiro, es una prueba de lo que está y sosteniendo.

Ella, tal vez, amara á un hombre apasionado, todo alma y todo nervio, pero el tendero se interpuso en su camino, y venció.

Las pobrecitas mujeres guardan en su pecho un relicario del que hoy no hacen aprecio.

Saben amar, gustan del suave beso de esa brisa tenue y halagadora, pero se vende por media peseta sin tener en cuenta que la mayor parte de las veces, el comprador es un acarabajo polotero que tiene la frente muy estrecha, el cogota en el mismo plano del cerebro, los ojos color de boñiga, el pelo peinado á lo cerdoespín y con un olor á ganado cabrío que provoca náuseas.

Esta ganancia del amor no satisface sus espíritus. La grosería de él lucha sorda batalla con la sutileza de ella.

Pero, la sutileza vence, y... ¡el caos! A los que aún creemos en el limbo como en una religión, esto nos llaga; nos hace daño; ¿que hacerle?

La nube de color de rosa del amor, flor abierta en la inmensidad de los cielos, se desvanece poco á poco...
E. S. de Inestrillas.
21-10-911.

Carreira de Cartagena

Con gran éxito se celebró la anuencia de función organizada por el elemento joven de la Cofradía Marraja á beneficio de las procesiones. El público aplaudió á los jóvenes artistas saliendo muy satisfecho del espectáculo.

—Han quedado detenidos en la cárcel de San Antón 35 individuos.

El carretero Vicente Hernández condujo á la capital al anciano fallecido que había abandonado en la carretera de La Media Sala. El referido enfermo quedó depositado en el Hospital. Se llama Ginés Piñar, ignorándose otros antecedentes.

Ha sido denunciada, por malos olores, la casa número 1 de la calle del Molino propiedad de don José Bant.

Ana d. Paco López, que reside en Argelia, ha muerto sobre el parador de Isabel López Roca, que reside en la calle de Faquinet.

El celador de los Puertos ha marchado á Los Molinos Marfagones para prestar servicio durante las fiestas que se están celebrando en dicho lugar.

Se ha ordenado á la empresa del anticarillado que proceda al arreglo del adquinado de la calle de Cuatro Santos.

Se ha remitido al señor gobernador el recurso de alzada interpuesto por don Juan Martínez Moreno contra el acuerdo autorizando el tendido de cables á la Popular Eléctrica.

Ya han comenzado los anunciados festejos en los Molinos Marfagones. Anoche se celebró con gran lucimiento una verbena que fué amenizada por la banda del señor Ledó.

Hoy por la mañana se celebrará solemne función religiosa; á las dos de la tarde habrá carreras de cintas y por la noche á las nueve se quemará un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Ha fallecido en esta don José Gutiérrez, contra el gusto de esta familia, a cuyos familiares vamos nuestro pésame.

En breve debutará en el Teatro Circo la compañía de zarzuela que dirige el maestro Gorgé.

Se han recibido en la Administración principal de loterías, 1,464 décimos premiados y satisfechos, de los que han correspondido á las administraciones de esta ciudad.

Conducida por una pareja de vigilantes ingresó en el depósito municipal á disposición del alcalde, María Fernández Gutiérrez.

En el Juzgado de instrucción ha comparecido esta mañana Francisca Cánovas, dueña de una casa de lenocinio de la calle de San Vicente, á denunciar que en la noche del día 11, varios sujetos hicieron unos disparos dentro de su casa y desea no se oculte este hecho al cono-del Juzgado.





